

Bilan projet 23-24

Perspectives 24-25

Bonjour à toutes et tous,

En guise de rétrospective de l'année scolaire qui s'achève, les enseignantes vous proposent ici aux travers de ces quelques mots de revenir sur des « extraits choisis ».

Classes des TPS-PSa et PBs-MSa

PLANTATIONS

Les élèves ont eu l'opportunité de mettre en pratique leurs connaissances en participant à des plantations pour la fête des mamans dans les classes de Cécilia, de Sabine et Marylène, contribuant ainsi à verdir notre environnement et à prendre soin de la nature qui nous entoure. Cette expérience enrichissante a permis aux enfants de développer leur sens de l'observation, leur curiosité et leur responsabilité envers la nature.

Cette année, les élèves de **PPS-PSa & les PSb-MSa** ont plongé dans le monde merveilleux de la végétalisation.

ALÉANATURE

Avec Frédérique

Grâce à des activités ludiques et pédagogiques préparées par Frédérique (de l'association AléaNature), les élèves ont compris le processus de croissance des plantes, de la germination à la floraison.

Nous sommes aussi partis à la recherche des insectes volants et avons découvert le cycle de vie des papillons et des coccinelles !

ÉLEVAGES

Nos explorateurs ont eu également l'opportunité d'observer de près le cycle de vie de différentes créatures fascinantes. De l'élevage des escargots aux papillons en passant par les coccinelles,

les enfants ont pu suivre et comprendre les métamorphoses et les caractéristiques uniques de ces animaux.

la
végétalisation

JARDIN DE MÉLISSE

Pour clôturer cette année enrichissante, nous sommes allés en sortie au Jardin de Mélisse !

- Au travers d'une légende liée au Jardin de Mélisse, les élèves de PPS-PSa ont déambulé sur les différents espaces du lieu à la recherche des 5 sens perdus d'un farfadet malicieux, Pépito !
- Les élèves de Sabine et Marylène ont fait la connaissance de Couette la petite Abeille. Couette se promène dans le jardin à la recherche d'une belle plante à butiner. Mais comment une petite graine devient-elle une belle plante à croquer ?

LES SAISONS

Leur curiosité et leur émerveillement devant la nature se sont épanouis à travers des expériences sensorielles et éducatives. Les élèves ont appris à reconnaître les changements dans la nature et à apprécier les caractéristiques distinctes de chaque saison.

Ces activités ont non seulement enrichi leurs connaissances sur le monde qui les entoure, mais ont également stimulé leur créativité et leur sens de l'observation.

En parallèle dans la classe de Cécilia, nous avons exploré les saisons en créant des arbres représentant chacune d'entre elles.

Bravo à tous les élèves de PPS-PSa & les PSb-MSa pour cette belle aventure végétale !
Félicitations à tous (et aux parents) pour leur engagement et leur enthousiasme

tout au long de cette année riche en découvertes.
Cécilia, Sabine et Marylène, sans oublier Christine, Isabelle, Christelle !

Cécilia, Christine, Sabine, Marylène, Céline, Natacha, Chrystelle et Isabelle

Rétrospective 2023-2024

chez Cécile, Nadège et Sandrine, Marianne et Angélique

Les projets

- végétalisation de la cour de l'école
 - avec Frédérique d'Aléanature:
les petites bêtes de la cour
à la coulée verte, les fleurs et les pollinisateurs
 - au jardin de Mélisse:
le cycle de vie des plantes, semis de graines
 - élevage de coccinelles
 - plantations
- Le projet olympique
 - la venue de la flamme à l'école
 - les Olympiades
- découverte de l'artiste Keith Haring et de ses silhouettes hautes en couleurs
- exploitation de l'album "Igor aux jeux olympois"



Nos apprentissages autour des albums

- Le monstre des couleurs va à l'école
- Les deux arbres
- La planète des Alphas
- Petite taupe, ouvre-moi ta porte
- Jack et le haricot magique



Les temps forts

- à la bibliothèque de Sainte-Pazanne
- les ateliers cuisine pour les anniversaires
- la cueillette de l'automne
- la semaine internationale
- la célébration de Pâques à l'église
- la kermesse
- l'initiation au basket
- l'animation "Danse et nature"
- les séances de natation à la piscine
- la sortie aux Moutiers



Une belle année riche en découvertes!



Cécile, Nadège, Sandrine, Marianne et Angélique

Classes de CPa

Cette année de CP aura été marquée par les JO et la découverte de nouvelles activités sportives. Nous avons vécu différents challenges sportifs en commençant par des kms réalisés collectivement en natation. Puis, nous nous sommes initiés à l'endurance. Nous sommes maintenant capables de courir jusqu'à 20 mn. Nous avons poursuivi notre découverte de l'athlétisme avec le saut de haies. En janvier, nous avons eu la joie d'accueillir la flamme olympique et de la transmettre aux collégiens lors d'une belle cérémonie. Lors de la semaine internationale, nous avons travaillé sur les continents et choisi d'élargir nos connaissances sur un pays pour chacun d'eux. Grâce au partenariat avec une grande enseigne de matériel sportif (Décathlon), nous nous sommes initiés à de nouveaux sports : tir à l'arc, hockey . . . Notre danse de kermesse aura elle aussi fait un clin d'œil aux JO et à Paris. Valentin quant à lui nous aura initié à la danse. Nous terminons cette année avec la découverte du basket grâce à Marc. Prochain défi, notre traditionnelle journée sportive. Mais la nature aura été également source de projets avec les animations d'Aléa Nature sur l'arbre et les oiseaux. En cette fin d'année, l'étude de notre dernier album « La tour Eiffel a des ailes » nous fait voyager et découvrir la France et notre capitale PARIS. Que d'aventures en CPa !

Sylvie et Lisa

Classe de CPb-CE1a

L'année scolaire 2023/2024 a été l'occasion inédite de faire connaître l'histoire des Jeux olympiques et paralympiques, leurs valeurs et les sports qui y sont représentés. Les CP/CE1 ont ainsi vécu des moments forts dédiés au sport : arrivée de la flamme, défi natation, cours de danse, ateliers basket, journée équitation, venue d'un futur jury des épreuves d'athlétisme... Pour clôturer cette année olympique, la classe s'est rendue au Parc des Korrigans et a participé à une journée sportive avec tous les CP, CE1 et CE2 de l'école.

Sandrine

Classe de CE1b

En CE1b, en plus d'apprendre à lire, écrire et compter, les élèves ont bénéficié d'une sensibilisation à la nature avec Frédérique d'ALEA Nature. Deux thèmes ont été abordés : les arbres et les oiseaux. Ils ont également profité de la piscine et d'une initiation au tennis de table.

La semaine internationale axée sur la découverte des 5 continents, a été le point de départ pour découvrir les jeux olympiques.

Tout au long de l'année, Aude de la bibliothèque municipale nous a accompagné sur ces différents thèmes.

Merci à tous les intervenants et aux parents accompagnateurs !

Une belle année qui se terminera par une journée au centre équestre et une journée sportive avec les CP, les CE2 et tous les copains et copines de CE1 !

Christine et Céline

Classes de CE1b-CE2a

L'année des CE1-CE2 fut ponctuée de belles rencontres : Marion Banks pour parler anglais, Sylvain Gouret pour chanter et faire des rythmes, les publics pour partager nos représentations vocales, l'orchestre de l'ONPL pour s'émerveiller et rire, Frédérique Pezeron pour découvrir la faune et la flore et réfléchir à notre impact, les animateurs sportifs (Alan, Kylian...) pour encourager et développer concentration et patience, les parents accompagnateurs...

Catherine M.

Classe de CE2b

L'année des CE2 a commencé en fanfare avec le projet musical mené par Sylvain, suivi du ciné-concert de l'ONPL à la cité des Congrès. Frédérique, de l'association Alea nature est intervenue autour de la découverte de l'arbre et de son environnement. La sortie à Terra Botanica a permis d'en apprendre davantage sur les interactions du vivant. La culture anglaise n'est pas en reste grâce aux activités de Marion Banks, auteure franco-britannique. Sans compter le sport en cette année olympique : natation, danse de kermesse, tennis de table et la journée sportive qui clôturera l'année. Une année de CE2 pleine de découvertes !

Gaëlle

Classe de CM1a

Cette année scolaire, sous le signe des Jeux Olympiques, a été un véritable défi. Les activités de voile et de char à voile ont permis au cycle 3, de découvrir de nouveaux horizons et de se dépasser dans des environnements naturels. Le cross inter école a quant à lui été l'occasion de vivre une compétition sportive intense et conviviale.

Les élèves de CM2 ont également quitté leur salle de classe pour une aventure inoubliable à Quiberon. Pendant leur classe découverte, ils ont exploré la beauté de la côte bretonne et respiré l'air marin vivifiant. Entre les visites culturelles et les balades, chacun a découvert les trésors de cette région. Cette expérience enrichissante restera gravée dans leur mémoire.

Dorothee

Classes de CM1b-CM2a

Cette année scolaire a été riche en activités variées et en découvertes enrichissantes pour les élèves. Voici un récapitulatif des principales sorties.

Les élèves ont bénéficié de cours de natation réguliers, leur permettant de développer leurs compétences aquatiques et de gagner en confiance dans l'eau.

Plusieurs séances ont été consacrées à l'apprentissage de la voile et du char à voile, offrant aux élèves l'opportunité de découvrir ces sports nautiques dans un cadre sécurisé. Ces activités nautiques ont également permis aux élèves de découvrir les plaisirs de la navigation et de développer leur sens de l'équilibre, leur coordination et leur esprit d'équipe.

Pour sensibiliser les enfants à l'importance du tri des déchets et du recyclage, nous avons organisé des visites à l'éco-centre et au centre de tri « Vendée Tri ». Ces sorties ont permis aux élèves de comprendre les enjeux environnementaux et les processus de gestion des déchets.

Les élèves de CM2 ont eu la chance de partir en excursion à Quiberon. Lors de cette sortie, ils ont pu :

- Découvrir les spécialités locales, notamment les célèbres Niniches (spécialités sucrées de la région, ce qui a été une expérience gourmande).
- Visiter le musée aéronautique de Vannes, offrant un aperçu fascinant de l'histoire de l'aviation.
- Explorer Carnac et ses célèbres menhirs, enrichissant leur connaissance du patrimoine historique et culturel. La découverte des célèbres alignements de menhirs de Carnac a été une expérience éducative fascinante, offrant aux élèves un aperçu de l'histoire préhistorique et des mystères archéologiques de la région.

Ces différentes activités ont non seulement enrichi les connaissances des élèves, mais ont également renforcé leur esprit de groupe et leur curiosité pour le monde qui les entoure. Je suis fière de l'implication et de l'enthousiasme dont ils ont fait preuve tout au long de l'année.

Je tiens à remercier tous les parents, enseignants et partenaires qui ont contribué à la réussite de ces sorties et projets. Je souhaite à tous mes élèves de très bonnes vacances. Je suis convaincue que vous accomplirez de grandes choses.

Gwendoline et Fabienne

Classes de CM2b

La fin d'année marque le départ des CM2 vers le collège, ils quittent notre école après avoir partagé tant de souvenirs. Faisons un rapide retour sur cette année écoulée...

Dès le début d'année, nous avons pu découvrir le milieu marin et la navigation lors des 3 journées de voile à Préfailles, et des 2 demi-journées de char à voile à La Bernerie.

Au mois de mars, destination Quiberon pour passer 3 jours dans le Golfe du Morbihan. Lors des visites guidées à Carnac et Locmariaquer, nous avons découvert l'art des mégalithes et les outils utilisés au Néolithique pour façonner dolmens, menhirs, cairns... Avec un jeu de piste, les élèves ont pu apprécier le charme de l'île aux Moines. Ce fut aussi l'occasion de visiter le sanctuaire de Sainte-Anne d'Auray, un haut lieu de pèlerinage dédié à la mère de la vierge Marie.

Nous avons également découvert la Vilaine lors d'une croisière fluviale. Le dernier jour, un petit tour à la fabrique de Niniches où nous avons dégusté ces délicieuses sucettes au caramel.

Des expériences riches en savoirs et en émotions qui se passent en dehors de la salle de classe.

Cette année 2024 ne pouvait se passer sans aborder les Jeux Olympiques, les différents sports, les lieux où se dérouleront les compétitions.

Sans oublier les temps forts : la kermesse, le marché de Noël, la visite de l'Eco Centre de Chauvé, les séances de natation, la bibliothèque.... qui ont ponctué cette année de CM2.

Bon vent à nos CM2, bon collège et avec le plaisir de les voir revenir à l'école.

Catherine L. et Fabienne





Du côté de l'équipe éducative, du changement en cette fin d'année !

Tout d'abord, Christine Prin fait valoir ses droits à la retraite après une vie professionnelle consacrée aux élèves. Bonnes dernières semaines à l'école Notre-Dame de Lourdes Christine et bon vent pour la suite 😊 ! C'est Mme Morgane Bonnal qui la remplacera à la rentrée de septembre.

Par ailleurs, Marylène Demey, nommée pour un an, termine sa mission à l'école ND de Lourdes à la fin de l'année scolaire et c'est Mme Séverine Kerjouan qui la remplacera aux côtés de Sabine en septembre auprès des élèves de PSb-MSa.

De même, Marianne Tanguy qui remplace cette année Michèle que nous espérons avec hâte retrouver à la rentrée de septembre, rejoindra d'autres missions à la rentrée.

Nos collègues Dorothée Legland (CM1a) et Gwendoline Bourgeat (CM1b-CM2a) également nommées pour un an, souhaiteraient poursuivre à l'école Notre-Dame de Lourdes à la rentrée. Leurs nominations ne sont pas encore effectives à l'heure où j'écris.

Notre collègue Sandrine Chiffolleau, ASEM de la classe de MSb-GSa, en congé maternité cette année 23-24, nous rejoindra en septembre dans la classe de Cécile Boiveau. C'est Nadège Mellerin qui la remplace cette année.

Nous les remercions chaleureusement pour leur implication auprès de vos enfants et leur souhaitons bon vent pour leurs prochaines missions !

Le partenariat avec PazAPas dans le cadre de la proposition d'activités créatives variées sur les temps méridiens est reconduit l'an prochain avec 3 animateurs et animatrices présents à l'école sur le temps du midi. L'année scolaire prochaine verra également s'enrichir la proposition d'activités méridiennes par l'intervention des bénévoles de l'association « Lire c'est partir » à l'attention des élèves de GS/CP prioritairement.

Un grand merci aux bénévoles au service de l'école de vos enfants :

- **L'association de parents d'élèves (APE)** qui a particulièrement œuvré lors de manifestations et durant l'accueil des nouvelles familles : marché de Noël, vide-grenier, matinée découverte pour les futurs élèves de Petite Section de maternelle, et bien d'autres actions encore ...
- **L'Organisme de Gestion des Ecoles Catholiques (OGEC)** dont le champ de responsabilités couvre les volets financier, immobilier et ressources humaines.
- **Le Comité Kermesse** qui a su organiser avec brio une édition 2024 sous le boudrome, bravant ainsi efficacement une météo capricieuse ! Bravo !
- **Les familles ayant participé aux matinées travaux**, lesquelles ont œuvré notamment aux opérations de végétalisation des espaces extérieurs mais aussi de nombreuses autres opérations réduisant ainsi d'autant les coûts de fonctionnement pour les familles.

Les associations ont besoin de bénévoles !

N'hésitez pas à prendre contact avec leurs Présidents respectifs dont les coordonnées figurent ci-après ainsi que dans le dossier de rentrée remis à vos enfants en cette fin d'année scolaire.

Rentrée de septembre 2024

La plupart des informations utiles (dont les listes de fournitures) sont à la fois :

- dans le dossier de rentrée remis en cette fin d'année scolaire à vos enfants
- sur le site de l'école, onglet « Infos pratiques » puis « Documents de rentrée » (ndlpazanne.fr).

Comme indiqué dans le dossier de rentrée, vous y retrouverez également **la composition des listes de classes qui sera accessible à compter du Me 10 juillet.**

La page correspondante du site est protégée par un mot de passe : **ListesNDL24**

La thématique de l'année scolaire à venir restera celle du **climat scolaire** avec divers projets dont la poursuite de la réflexion autour de **l'aménagement et la végétalisation de nos espaces extérieurs.**

Quelques rappels :

Restauration scolaire

Les enfants déjeunent dans le restaurant scolaire attenant au parking. La restauration est municipale. Les repas sont servis en liaison chaude.

Votre enfant peut y déjeuner tous les jours ou occasionnellement. Il suffit que vous complétiez la fiche d'inscription si ce n'est pas déjà fait (*disponible en mairie*) et que vous la transmettiez à la municipalité.

En maternelle, les enfants sont pris en charge à leurs tables respectives par le personnel municipal. A partir du CP, un self est à disposition des élèves.

Le prix du repas est basé sur le quotient familial et facturé par la municipalité.

Périscolaire

L'accueil périscolaire de la maison de l'enfance (Paz A Pas) accueille les élèves avant et après la classe à partir de 7h le matin et jusqu'à 19h le soir.

Des navettes acheminent les enfants accompagnés par des animateurs entre Paz A Pas et l'école.

Les inscriptions se font à Paz A Pas. Contact : 02 40 02 63 71.

Assurances et sécurité

L'assurance individuelle accident est obligatoire pour toutes les sorties scolaires et extra-scolaires (sorties pédagogiques, classe verte...). Elle garantit vos enfants des accidents corporels dont ils pourraient être victimes sans qu'il y ait responsabilité d'un tiers et ce 24H/24H.

A ce titre, cette assurance est prise en charge par l'établissement.

Il est donc inutile d'en souscrire une personnellement.

Quelques conseils pratiques (extraits du règlement intérieur) :

- ✓ Les vêtements et objets personnels doivent être marqués au nom de l'enfant.
- ✓ Tout vêtement perdu et non réclamé sera déposé au Secours Catholique après la fin des classes. Il est recommandé de ne pas porter de bijoux de valeur.
- ✓ Le port d'une blouse ou tout autre vêtement usagé est conseillé lors des activités d'arts visuels.
- ✓ De même, une tenue adaptée est obligatoire pour les séances de sport.

Toutes les absences prévues devront être signalées au préalable à l'enseignant.e, par écrit ou par téléphone. Lorsque l'enfant est absent de manière imprévue (malade), il est demandé à la famille de le signaler à l'enseignante avant 9h30 via Ecole Directe **en mettant le chef d'établissement en copie.** Des absences répétées et non justifiées pourront donner lieu à un signalement auprès de l'Inspecteur d'Académie. Enfin, une absence **de plus de 3 jours et prévue sur temps scolaire** doit être soumise par écrit à l'école pour transmission à l'Inspecteur qui émet le plus souvent un avis défavorable.

Proposition pastorale

De la maternelle au CE1 : Votre enfant bénéficie d'un éveil à la Foi assuré par l'enseignant de la classe.

Du CE2 au CM2 : L'enfant peut participer à la catéchèse paroissiale, ce qui lui permet de recevoir les sacrements religieux. La catéchèse est alors assurée par des catéchistes sur un des jours de la semaine et **durant le temps de classe**. Parallèlement, un enseignement à la culture chrétienne est proposé sur ce même temps aux enfants non catéchisés.

Liaison familles/école

Vous recevrez ou avez déjà reçu des identifiants afin de vous connecter sur votre espace personnel « Ecole Directe ». Une majeure partie des informations se fera au travers de cette plate-forme. Quelques circulaires avec coupon réponse seront transmises dans un cahier ou pochette de liaison.

L'équipe éducative se joint à moi pour vous souhaiter à toutes et tous un bel été en famille ainsi qu'une bonne préparation de la rentrée de votre enfant.

*Yann Celton,
Chef d'établissement*



Equipe pédagogique

Maternelle

TPS-PSa : Cécila Buguet– Christine Chagnas (ASEM)

PSb-MSa :

Séverine Kerjouan (L et Ma) et Sabine Jullien (J et V)

Isabelle Cabaret (ASEM, matin)

Christelle Lairie (ASEM, Après-midi)

MSb-GSa : Cécile Boiveau – Sandrine Chiffolleau (ASEM)

GSb : Michèle Jouan – Angélique Bardoul (ASEM)

Elémentaire

CPa : Sylvie Lerat

CPb-CE1a : Sandrine Ordureau

CE1b : Morgane Bonnal

CE2a : Catherine Martin

CE2b : Gaëlle Masson

CM1a : *En attente de nomination*

CM1b-CM2a : *en attente de nomination*

CM2b : Catherine Loquais

AESH : Fabienne Blandin, Lisa Héron, Céline Delval

Enseignant spécialisé : Claire Tellier

Chef d'établissement : Yann Celton

Services supports administratifs

Attachée de gestion : Marie Terrien

Assistante comptable et suivi de dossiers administratifs : Valérie Métais

Saisie Ecole Directe : Bernadette Gentil

Entretien : David Olivier / Sébastien Grosseau

Associations

(Pour davantage d'informations, RDV sur le site de l'école aux onglets correspondants)

OGEC : M. Benjamin Piérès, Président

b.pieres@hotmail.fr

APE : M. Éric Lanoë, Président

apendl44680@gmail.com

Comité Kermesse :

M. Jean-Yves Genetet, Président

kermessendl@gmail.com

Vacances scolaires

Toussaint : du L 21 octobre au D 3 novembre

Noël : du L 23 décembre au D 5 janvier

Hiver : du L 10 au D 23 février

Pâques : du L 7 au L 21 avril inclus (Pâques)

Début des vacances d'été : Sa 5 juillet 2025

Rythme scolaire et calendrier

Semaine de 4 jours : **L – Ma – J – V**

Horaires rentrée 2024 (inchangés) :

8h50 – 12h05 et 13h35 – 16h30

Rentrée des élèves :

Lundi 2 septembre 2024

(Rentrée échelonnée des PS les L 2 et Ma 3)

Agenda – A noter

Jours de classes hors calendrier :

- Sa 16-11 (matinée)
- S 26-04 (matinée)
- Me 28-05 (journée complète)

Pont de l'Ascension :

Conformément au calendrier officiel, les enfants n'auront pas classe le V 9 mai 2025.